

7792

Botschaft

des

Bundesrates an die Bundesversammlung über das Ergebnis der Volksabstimmung vom 1. Februar 1959 betreffend Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes in eidgenössischen Angelegenheiten

(Vom 28. Februar 1959)

Herr Präsident!

Hochgeehrte Herren!

Am 13. Juni 1958 haben Sie einen Beschluss über die Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes gefasst. Der Beschluss musste der Abstimmung des Volkes und der Stände unterbreitet werden.

Die Volksabstimmung hat am 1. Februar 1959 stattgefunden. Die Ergebnisse sind in der nachstehenden Zusammenstellung enthalten. Es geht daraus hervor, dass der Bundesbeschluss vom 13. Juni 1958 über die Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes in eidgenössischen Angelegenheiten vom Volke mit 654 939 gegen 323 727 Stimmen und von 16 Kantonen und 6 Halbkantonen gegen 3 Kantone verworfen worden ist. Die Vorlage ist somit abgelehnt worden.

Einsprachen gegen die Abstimmung erfolgten keine.

Wir beehren uns, Ihnen zu beantragen, es seien die Ergebnisse der Abstimmung durch Annahme des nachstehenden Beschlussesentwurfes zu erweisen.

Genehmigen Sie, Herr Präsident, hochgeehrte Herren, die Versicherung unserer vollkommenen Hochachtung.

Bern, den 28. Februar 1959.

Im Namen des Schweizerischen Bundesrates,

Der Bundespräsident:

P. Chaudet

Der Bundeskanzler:

Ch. Oser

**Volksabstimmung vom 1. Februar 1959 betreffend Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes
in eidgenössischen Angelegenheiten**

Kantone	Stimm- berechtigte	Eingelangte Stimmzettel	Ausser Betracht fallende Stimmzettel		In Betracht fallende Stimmzettel	Ja	Nein	Standesstimmen	
			leer	ungültig				Ja	Nein
Zürich	260 027	200 537	1 810	198	198 529	71 859	126 670		1
Bern	254 582	158 272	679	264	157 329	55 786	101 543		1
Luzern	69 388	48 480	207	45	48 228	10 294	37 934		1
Uri	8 717	6 204	196	—	6 068	885	5 183		1
Schwyz	21 136	13 860	26	6	13 828	1 968	11 860		1
Obwalden	6 299	3 946	5	—	3 941	565	3 376		1/2
Nidwalden	5 809	4 168	26	4	4 138	807	3 331		1/2
Glarus	10 817	7 652	29	9	7 614	1 455	6 159		1
Zug	12 997	8 452	14	5	8 433	2 046	6 387		1
Freiburg	45 749	26 866	80	21	26 765	7 985	18 780		1
Solothurn	55 146	38 732	235	358	38 139	11 447	26 692		1
Baselstadt	67 067	36 451	60	6	36 385	17 013	19 372		1/2
Baselland	38 050	24 025	150	10	23 865	8 896	14 969		1/2
Schaffhausen	17 759	15 385	374	17	14 994	4 782	10 212		1
Appenzell A.-Rh.	13 583	9 963	114	48	9 801	1 517	8 284		1/2
Appenzell I.-Rh.	3 600	2 171	7	9	2 155	105	2 050		1/2
St. Gallen	86 796	65 082	514	220	64 348	12 436	51 912		1
Graubünden	37 669	25 549	278	76	25 195	5 633	19 562		1
Aargau	94 208	79 990	1 170	76	78 744	17 919	60 825		1
Thurgau	43 478	34 186	380	99	33 707	6 721	26 986		1
Tessin	51 396	29 200	187	57	28 956	10 738	18 218		1
Waadt	118 485	64 441	198	60	64 183	32 929	31 254	1	
Wallis	48 986	27 155	109	45	27 001	8 242	18 759		1
Neuenburg	41 757	26 897	151	33	26 713	13 938	12 775	1	
Genéve	67 054	30 179	558	14	29 607	17 761	11 846	1	
Total	1 480 555	987 843	7 497	1 680	978 666	323 727	654 939		
								Annehmende Stände: 3	
								Verwerfende Stände: 16¹/₂	

(Entwurf)

Bundesbeschluss

betreffend

Erwahrung des Ergebnisses der Volksabstimmung vom 1. Februar 1959 über die Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes in eidgenössischen Angelegenheiten

Die Bundesversammlung
der Schweizerischen Eidgenossenschaft,

nach Einsicht in die Protokolle der Volksabstimmung vom 1. Februar 1959
betreffend den Bundesbeschluss vom 13. Juni 1958 über die Einführung des
Frauenstimm- und -wahlrechtes in eidgenössischen Angelegenheiten,

und in die Botschaft des Bundesrates vom 28. Februar 1959, woraus sich
ergibt, dass der Bundesbeschluss bei 978 666 abgegebenen gültigen Stimmen vom
Volke mit 654 939 gegen 323 727 Stimmen und von 16 Kantonen und 6 Halb-
kantonen gegen 3 Kantone verworfen worden ist,

beschliesst:

Einzigter Artikel

Von der Verwerfung des Bundesbeschlusses vom 13. Juni 1958 über die Ein-
führung des Frauenstimm- und -wahlrechtes in eidgenössischen Angelegenheiten
wird Kenntnis genommen.